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JEFA DE GOBIERNO 

 ENVÍAN INICIATIVA PARA FACILITAR TRÁMITES A LAS EMPRESAS Y COMERCIOS. La 
jefa de Gobierno, CLAUDIA SHEINBAUM, detalló que ambas iniciativas, de Mejora Regulatoria 
y de Responsabilidad Mercantil, fueron entregadas por la secretaria de Gobierno, Rosa Icela 
Rodríguez, entregó al Congreso local dos iniciativas para disminuir los trámites y el cumplimiento 
responsable de las empresas y comercios en la capital. “Una tiene que es para la Mejora 
Regulatoria, que el gobierno de la ciudad es de los pocos gobiernos que aún no ajustaba su ley, 
pese a ser un tema de ley general federal. "Y la otra, es la de Responsabilidad Social Mercantil la 
cual tiene una visión que cuando entramos al gobierno se presentó una iniciativa para disminuir 
trámites en términos de la verificación administrativa pero los empresarios les comentaron que se 
quedó corta”, dijo en conferencia de prensa SHEINBAUM. Mil 19Cd.  Uni. 19M. Jor. 33Capital. 
Exc. 25Com. Ref. 3C 

 SOLICITA SHEINBAUM MODIFICAR LEY PARA REALIZAR VIAJES AL EXTERIOR. La Jefa 
de Gobierno, CLAUDIA SHEINBAUM, propuso al Congreso local modificaciones a la Ley de 
Austeridad para permitir el uso de recursos públicos para la realización de viajes oficiales al 
extranjero. El pleno del Congreso recibió ayer un comunicado de la mandataria quien sugirió 
reformar el artículo 95 de dicha ley para autorizar únicamente la realización de un viaje oficial al 
extranjero con el uso de recursos  públicos, con excepción de los funcionarios que por la 
naturaleza de sus funciones, tengan la necesidad de realizar más viajes. Jor. 33Cap. Exc. 24Com. 
Ref 1C  

 BUSCA EL GOBIERNO LOCAL QUE CONAGUA RESTABLEZCA 100% EL ENVÍO DE 
LÍQUIDO. El Gobierno de la Ciudad de México busca llegar a un acuerdo con la Comisión 
Nacional del Agua (Conagua) para restablecer el suministro de 10 mil litros de agua por segundo 
del Cutzamala a la capital del país, señaló la titular del Ejecutivo local, CLAUDIA SHEINBAUM 
PARDO. Luego de que el Sistema de Aguas de la Ciudad de México informó que la reducción de 
10 por ciento en el envío del líquido desde ese sistema, que se aplica desde el 12 de septiembre, 
continuará hasta mayo, la mandataria dijo que las lluvias que se registraron en octubre 
permitieron que las presas recuperaran su capacidad promedio de almacenamiento, por lo que 
podrían aportar más agua. Jor. 32Capital 

  



 MULTA POR REGAR JARDINES CON AGUA POTABLE. Por medio de sanciones, el Gobierno 
de la Ciudad de México trabaja en un esquema para disminuir el uso de agua potable para riego 
en época de estiaje en zonas residenciales, sin elevar las tarifas de uso del líquido, adelantó la 
titular del Ejecutivo capitalino, CLAUDIA SHEINBAUM PARDO. Explicó que este plan se 
trabaja con el Sistema de Aguas de la Ciudad de México (Sacmex) y podría ser orientado en 
residencias que tienen grandes jardines, ya que la utilizan en época de sequía y le quita el agua, 
específicamente, al oriente de la ciudad. “No se trata de elevar la tarifa de agua, (…) en época de 
secas crece mucho el consumo, particularmente en aquellas residencias que tienen grandes 
jardines. Estamos viendo cómo generar un esquema en donde se incentive el uso de agua 
potable para riego, que se incentive el uso de tecnologías que tengan un uso eficiente y que 
disminuya este uso”. Uni. 19M. Exc. 24Com. 

 POSPONEN PARA 2020 RECICLAJE DEL CASCAJO. Las medidas para combatir la 
problemática de cascajo en la Capital avanzan lento. A pesar de que se esperaba que en mayo 
de 2019 se emitiera una convocatoria para las seis plantas recicladoras de residuos especiales, 
de demolición y construcción, será hasta 2020 que éstas se definan, reconoció la Jefa de 
Gobierno, CLAUDIA SHEINBAUM. Ref 2C  

 BATALLAN POR LOS AMPAROS DE VERIFICENTROS CERRADOS. A dos años de que se 
determinó el cierre de verificentros señalados por irregularidades, el Gobierno de CLAUDIA 
SHEINBAUM aún batalla por los que se ampararon. La Mandataria indicó que se definirá cuántos 
de los sitios que ganaron amparos podrán reabrir. Esto, después de que se evalúe el número de 
beneficiarios del recurso legal, cuántos operan por ello y los requisitos que cumplen. “Ha estado 
trabajando ahí la Secretaría de Medio Ambiente (Sedema), hay muchos verificentros que ganaron 
amparos”, señaló la Jefa de Gobierno. Ref 1C 

CIUDAD DE MÉXICO 

 BUSCAN SELLAR RUTAS PARA LA ENTRADA DE DROGAS. Ante el incremento de los 
homicidios derivados de la pugna entre grupos criminales por la venta de drogas al menudeo, un 
trabajo coordinado entre la Fiscalía General de la República (FGR), la Secretaría de Seguridad 
Ciudadana (SSC) y la procuraduría local, busca cerrar la entrada de enervantes a la ciudad. A la 
par de este operativo, el trabajo coordinado logró detectar que, por lo menos, La Unión Tepito y el 
Cártel de Tláhuac producen droga en narco-laboratorios en vecindades de las alcaldías 
Cuauhtémoc, Venustiano Carranza y Azcapotzalco, los primeros, mientras que en el sur se ubican 
en Tláhuac, Milpa Alta y Xochimilco. Sobre la ruta, el cruce de información entre las corporaciones 
policiacas permitió establecer que el camino principal es a través de camiones de carga que 
simulan transportar frutas, legumbres y productos de abarrotes que, aparentemente, llegan a la 
Central de Abasto; se han identificado vehículos pesados procedentes de Morelos, el Estado de 
México y Michoacán. Uni. 21M. 

 DETIENEN A PRESUNTO LADRÓN DE LINDAVISTA. Elementos de la Secretaría de Seguridad 
Ciudadana (SSC) y de la Policía de Investigación (PDI) detuvieron en la alcaldía Miguel Hidalgo a 
Axel Darío “N”, presunto implicado en el intento de robo a una casa habitación la semana pasada 
en la colonia Lindavista, alcaldía Gustavo A. Madero, hechos que fueron grabados a través de 
cámaras de seguridad. El sujeto fue ubicado en la colonia Pensil, por lo que los efectivos realizaron 
la detención. Al hacerle una revisión le fueron decomisadas diversas dosis de narcóticos, motivo 
por el que fue trasladado a la fiscalía de Gustavo A. Madero por delito de narcomenudeo.  El 
presunto delincuente ya fue identificado por la víctima, quien manifestó que él fue uno de los 
responsables de irrumpir su vivienda cuando ingresaba con su familia abordo de una camioneta. 
Uni. 21M. Exc. 25Com. Ref 4C  

  



 CDMX: 20 BANDAS DEFRAUDAN CON EL MISMO ESQUEMA DE SEGUNDA MANO. 
DEFRAUDAN  20 BANDAS CON VENTAS EN LÍNEA. Autoridades de Ciudad de México tienen 
identificadas 20 bandas criminales dedicadas a defraudar personas a través de la compraventa de 
productos por internet, principalmente automóviles, bajo la modalidad conocida como segunda 
mano. De acuerdo con el diagnóstico al que MILENIO tuvo acceso, los criminales operan en las 16 
alcaldías de la capital, pero con mayor incidencia en Iztapalapa, Cuauhtémoc y Gustavo A. 
Madero. Mil 1,18Cd. 

 ANUNCIA GODOY QUE SE POSTULARÁ PARA ENCABEZAR LA NUEVA FISCALÍA. La 
procuradora Ernestina Godoy Ramos anunció que se postulará para ocupar la titularidad de la 
nueva Fiscalía  General de Justicia, donde “nada está escrito y no es un proceso a modo”, pues 
corresponderá a los 11 integrantes del Consejo Judicial Ciudadano integrar la terna que presentará 
a la Jefa de Gobierno y la votará el Congreso de la Ciudad de México. Jor. 33Capital 

 RECLAMAN LA BÚSQUEDA DE DESAPARECIDOS. Aunque suman ya dos años sin saber 
dónde está su hija, María del Carmen Volante Velázquez mantiene la esperanza de encontrarla. La 
pesadilla inició el 5 de noviembre de 2017, cuando Guadalupe Pamela Gallardo Volante, de 23 
años de edad, acudió a una fiesta de música electrónica en la zona del Ajusco, pero ya no regresó. 
Durante ese periodo, ni las investigaciones que ha realizado la Procuraduría ni las búsquedas de la 
familia y amigos por sus medios han dado resultados. Sin embargo, la mujer no pierde la 
esperanza y la mañana de ayer encabezó una manifestación afuera de las instalaciones de la 
dependencia, en la colonia Doctores. Ref 4C 

 ACEPTA LA SSC 4 RECOMENDACIONES POR CASOS DE TORTURA CONTRA JÓVENES.  
La práctica de actos de tortura a la que recurren algunos elementos policiacos en contra de 
presuntos delincuentes o personas inocentes "son un problema estructural y sistemático en la que 
se trabaja diariamente para abatirla", admitió la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) de la 
Ciudad de México. La dependencia a cargo de Omar García Harfuch notificó que recibió y aceptó 
la recomendación 17/2019 de la Comisión de Derechos Humanos local por "actos de tortura y 
malos tratos en contra de adolescentes y jóvenes". Hasta el momento, la SSC dijo que la 
defensoría de derechos humanos ha emitido cuatro recomendaciones en las que señala la práctica 
de actos de tortura y malos tratos que cometió personal de la dependencia capitalina, por lo que se 
comprometió a "consolidar, desde el ámbito de sus atribuciones, mecanismos que abonen en la 
prevención, investigación, sanción y erradicación de la tortura". Jor. 34Capital 

 DESALOJAN, TRAS 9 AÑOS, INMUEBLE. Tras nueve años de despojo, diversas invasiones, una 
larga batalla legal y órdenes de desalojo no atendidas, el inmueble de Cuauhtémoc 166 fue 
recuperado ayer con un operativo en la colonia Doctores. Alrededor de las 11:00 horas, vecinos y 
locatarios notaron que elementos ministeriales y agentes de la Secretaría de Seguridad Ciudadana 
(SSC) realizaban el desalojo. El inmueble fue tomado desde 2010 y hasta 2017 se logró sacar a 
los invasores y asegurar el predio, pero luego se instaló un campamento afuera y se volvieron a 
apoderar del edificio. “Se encuentra relacionado con una averiguación previa iniciada por el delito 
de despojo en marzo de 2011 y actualmente estaba invadido por varias personas”, precisó la PGJ 
en un comunicado. Ref 1C  

 OPERA A CIEGAS  LA RED DE AGUA POTABLE DE LA CIUDAD, ADMITE FUNCIONARIO. La 
red de agua potable en la Ciudad de México opera prácticamente a ciegas porque no se tiene un 
control de la dispersión de los flujos a las diferentes líneas de abastecimiento, lo que provoca que 
en algunas ocasiones la dotación del líquido sea mayor en unas zonas, reconoció el director de 
Proyectos de Agua Potable, Ascensión Pérez Méndez. Jor. 32Capital 

  



 CONSTRUIRÁN OTRA ESTACIÓN EN FÉLIX CUEVAS CONTRA SATURACIÓN. El sistema 
Metrobús construirá una nueva plataforma de unos 111 metros de longitud y 3.70 metros de ancho 
para combatir la saturación en la estación Félix Cuevas de la Línea 1, la cual pone en riesgo alto a 
los usuarios, como dio a conocer ayer Excélsior. El nuevo cuerpo de la estación se construirá 
sobre el camellón de Insurgentes Sur, entre el Eje 7 Sur y Valencia. Serán invertidos unos 16 
millones de pesos y se estima que la obra iniciará en enero de 2020, informó el Metrobús. Antes 
del inicio de operación de la Línea 12 del Metro, en octubre de 2012, la afluencia en la estación 
Félix Cuevas del Metrobús era de unos 11 mil 400 usuarios, pero actualmente, luego de la 
maduración de la Línea Dorada, la cifra alcanzó los 30 mil 200 pasajeros diarios. Exc. 24Com. 

 INVERSIÓN Y EMPLEO ALARMA A COPARMEX. Integrantes de la Confederación Patronal de la 
República Mexicana (Coparmex) de la Ciudad de México mostraron su preocupación por el 
estancamiento económico de la ciudad debido a que no se invierte ni se genera empleo. El 
presidente Jesús Padilla propuso, en conferencia de prensa, cinco ejes urgentes para mejorar la 
situación, ya que se registra 0.7 por ciento de crecimiento para el mismo trimestre del año pasado. 
Su planteamiento se basa en ejercer aceleradamente la inversión para no caer en subejercicios, 
avanzar en la regulación y transparencia presupuestal, profesionalización de policías y protocolos 
de actuación, definir un programa económico específico y configurar un presupuesto económico 
responsable para 2020. Exc. 25Com. Ref. 3C 

 CHOCAN CDMX E IP POR DESARROLLO ECONÓMICO. El sector empresarial y el Gobierno de 
la Ciudad difieren sobre las expectativas de crecimiento de la economía en la capital del país para 
el próximo año, ante el panorama que se vive a nivel nacional. El presidente de la Confederación 
Patronal de la República Mexicana (Coparmex) de la capital del país, Jesús Padilla Zenteno, 
comentó que a casi un año del gobierno de la mandataria CLAUDIA SHEINBAUM PARDO la 
economía apenas presenta un crecimiento de 0.7 %, en comparación con el mismo periodo del 
año pasado. Por separado, el titular de la Secretaría de Desarrollo Económico (Sedeco), Fadlala 
Akabani Hneide, aseguró que la Ciudad de México no está afectada por la recesión económica a 
nivel nacional, ya que sigue fluyendo la inversión extranjera debido a que solicitan permisos y 
autorizaciones de construcciones. Uni. 18M. 

 INICIA RECOLECCIÓN DE GRASAS Y ACEITE.  El gobierno de la Ciudad de México emprendió 
un programa piloto para recolectar las grasas y aceites que se producen en las fondas, 
restaurantes y cocinas de los hogares, con la intención de evitar que se viertan a las coladeras y 
se tapen. Para ello, se firmó un acuerdo con la empresa Reoil International para que, 
periódicamente, retire y cambie el contenedor y reutilicen como insumo para la industria de la 
curtiduría; incluso una pequeña porción se exportará a Europa para transformarla en biodiesel. 
Dunia Ludlow, coordinadora de la Autoridad del Centro Histórico, informó que el pilotaje durará 
ocho semanas. Exc. 25Com. Ref 1C 

 BATALLA EN EL CONGRESO POR ELECCIÓN DE FISCALES. El método de elección de 
fiscales de homicidios, feminicidios y secuestros estará en el centro del debate en el proceso de 
dictaminación de la ley de la Fiscalía local. Éstos podrían ser decididos en el Congreso a través de 
una terna o directamente por el fiscal, sin ningún filtro. La iniciativa de Ley que presentó la diputada 
Guadalupe Morales (Morena), propone en el artículo 15 transitorio que sea el fiscal quien nombre a 
los titulares de las fiscalías especializadas. Mientras que la iniciativa de Christian von Roehrich 
(PAN) y la que presentará mañana el presidente de la Comisión de Procuración de Justicia, 
Eduardo Santillán (Morena), coinciden en proponer que el fiscal presente una terna al Congreso y 
en comisiones se entreviste a los candidatos, se elabore un dictamen proponiendo al candidato 
con mejor perfil y se vote en el pleno. Exc. 24Com. 

  



 PIDEN DIPUTADOS INFORME PUNTUAL DE ANOMALÍAS EN LA SEDUVI. Ante las 
irregularidades detectadas en la Secretaría de Desarrollo Urbano y Vivienda (Seduvi) con la 
operación de los sistemas de actuación por cooperación (SAC), como las Granadas, La Mexicana 
y Alameda-Reforma durante la pasada administración, el pleno del Congreso capitalino aprobó 
solicitar a la Auditoría Superior de la Ciudad de México (ASCM) un informe pormenorizado de la 
fiscalización aplicada a la dependencia, así como los nombres y cargos de los funcionarios 
responsables. A partir de una proposición de punto de acuerdo presentada por diputados de 
Morena, PAN y PES, se aprobó además instalar una mesa de trabajo de diputados que integran 
las comisiones de Rendición de Cuentas y Vigilancia de la Auditoría Superior, de Desarrollo, 
Infraestructura Urbana y Vivienda, y de Planeación del Desarrollo, con los titulares de la ASCM, 
David Manuel Vega Vera, y Seduvi, Ileana Villalobos Estrada, a fin de dar seguimiento a las 
recomendaciones emitidas a la dependencia y los procedimientos penales y administrativos que se 
hayan iniciado o se promuevan derivados de dicha auditoría. Jor. 34Capital 

 MULTA DE HASTA $16 MIL, POR TIRAR CHICLE. Debido a su alto riesgo sanitario y ambiental, 
además del elevado costo que implica quitar los chicles que están pegados en el suelo, la diputada 
local del Partido Verde Ecologista de México Teresa Ramos Arreola propuso una multa de mil 689 
a 16 mil 898 pesos a quien tire goma de mascar en la vía pública. La también presidenta de la 
Comisión de Medio Ambiente del Congreso local destacó que 20% de la superficie del Centro 
Histórico está repleto de chicles. En la calle Francisco I. Madero, ejemplificó la legisladora, se han 
llegado a contabilizar hasta 150 mil chicles sellados en el piso; mientras que en otras zonas suman 
75 por cada metro cuadrado. Uni. 18M. Mil 19Cd. Ref 1C 

 IMPULSAN CASTIGAR USO DE DRONES CON FINES ILÍCITOS. Como resultado de los 
constantes asaltos a casa-habitación “con métodos de auténtico espionaje, con la utilización de 
drones en casas de la colonia Parque San Andrés, en Coyoacán, entre otras áreas”, el diputado 
local del PAN Héctor Barrera Marmolejo propuso considerar como agravante esta práctica, ya que 
es una herramienta común para ejecutar ilícitos. “Hemos encontrado varios casos donde utilizaron 
estos aparatos aéreos para obtener imágenes del interior de las viviendas, las cuales 
posteriormente fueron asaltadas”, denunció el legislador. Uni. 19M. 

 SEPULTADOS EN OBRA. Dos albañiles cayeron ayer cuando una barda que construían para una 
presa se derrumbó, tras lo cual uno de ellos murió. Los hechos sucedieron en el cruce de Pirámide 
e Ignacio Zaragoza, en la colonia Santo Tomás Ajusco, alcaldía Tlalpan. La obra siniestrada se 
ubicaría en  una zona comunal. Exc. 24Com. Ref. 4C 

 APRUEBAN EN TRES ALCALDÍAS ANTEPROYECTOS DE PRESUPUESTO. En aras de 
mejorar las condiciones de seguridad e infraestructura pública, los concejos de las alcaldías 
definieron el presupuesto que solicitarán para el ejercicio fiscal del próximo año. Hasta el 
momento, por unanimidad, en Iztapalapa, Venustiano Carranza e Iztacalco fueron aprobados los 
anteproyectos que se enviarán para su aprobación. En Iztapalapa se acordó solicitar un 
incremento de 157 millones 87 mil 196 pesos, es decir, 6 mil 11 millones 575 mil 914 pesos en 
total, que se invertirán principalmente en la dotación de servicios públicos y la realización de obras 
ante el rezago que había al iniciar la actual administración. La alcaldesa Clara Brugada Molina 
manifestó que se debe trabajar para combatir las desigualdades, aplicar los programas sociales y 
todas las acciones necesarias para mejorar la demarcación. Asimismo, se comprometió a realizar 
un ejercicio eficaz para que no haya un solo peso de subejercicio. Jor. 34Capital 

TRASCENDIDOS 

 CIRCUITO INTERIOR. TODO INDICA que la CDMX está batallando para encontrar espacios para 
los Pilares que faltan, pues ya hay Alcaldes que no quieren ceder ni un metro cuadrado. EN 
POCAS palabras, pasaron de luna de miel... al cálculo político de hiel. Ref. 2Cd. 



 EL CABALLITO.  PAN quiere rebasar a AMLO por la izquierda.  Mucha sorpresa generó el 
planteamiento del líder de los panistas en el Congreso capitalino, Mauricio Tabe Echartea, quien 
propuso, legalmente, que regrese a la Ciudad de México la pensión de adultos mayores, pues 
asegura que el traslado a la Federación dejó sin efectos la aplicación de una ley en la capital del 
país. Pero el azul va más allá al plantear que el apoyo se otorgue a personas de 60 años en 
adelante y no a los 68, como lo hace el gobierno de Andrés Manuel López Obrador. Todo parece 
indicar que la derecha pretende rebasar por la izquierda a Morena en la Ciudad de México. Uni 
19M. 

 EL CABALLITO. Austeridad hasta en los viajes. La Jefa de Gobierno, CLAUDIA 
SHEINBAUM, hizo un tiro de tres bandas al proponer al Congreso local modificaciones a la Ley 
de Austeridad, en la que se determina que los funcionarios públicos sólo podrán realizar un viaje 
oficial al año al extranjero. Algunos diputados consideraron que esta propuesta bien podría 
aplicarse al Poder Legislativo, pues hay quienes realizan turismo parlamentario, como es el caso 
de la pevemista Teresa Ramos y los petistas Circe Camacho y Miguel Ángel Álvarez Melo, pues 
ya son continuos sus viajes a lejanos países con el argumento de que “fue por invitación de los 
gobiernos y no con fondos del Congreso”, aunque van con viáticos. La gran pregunta es si los 
diputados se aventurarán a hacer los propios ajustes. Uni 19M. 

 EL CABALLITO. La jugada del consejero Jurídico. Muy vivo se vio el consejero Jurídico de la 
Ciudad de México, Héctor Villegas, al llevar a un grupo de diputados locales de diversos partidos 
al Archivo General de Notarías, para que conocieran, en primera persona, las necesidades y en el 
paquete económico del próximo año les asignen un incremento presupuestal, pues actualmente 
tiene pasivos por varios millones de pesos, además de que carece de espacio para el 
almacenamiento, al grado de que tienen un rezago de cinco años en que los notarios no les 
mandan los libros para su almacenamiento por la falta de lugar. Ojalá y los legisladores hayan 
tomado nota y en los próximos meses etiqueten recursos para esta área. Uni 19M. 

 EL CABALLITO. Atorada, la ley de planeación. Todo parece indicar que la denominada ley de 
planeación, que propone regular y ordenar el crecimiento de la Ciudad de México, no saldrá 
mañana en el Congreso local. Menuda tarea tendrá el presidente de la Comisión de Planeación 
de Desarrollo, el panista Federico Döring Casar, para intentar sacar la propuesta que mucho 
depende del Gobierno capitalino, pues hasta el momento no se tiene nada en concreto sobre el 
tema. Ni siquiera en comisiones está aprobado el dictamen, por lo que todo se perfila a que habrá 
un incumplimiento en los planes de la Junta de Coordinación Política por evitar el rezago 
legislativo. Uni 19M. 

NACIONAL 

 CUANDO AMLO DIGA, ENTRAMOS A LA GUERRA ANTINARCO: TRUMP. El presidente de 
Estados Unidos, Donald Trump, dijo que es hora de que México le declare la guerra a los cárteles 
de la droga, tras el ataque y ejecución de nueve personas, tres mujeres y seis niños, integrantes 
de la familia LeBarón. En su cuenta de Twitter, el presidente dijo que "si México necesita o solicita 
ayuda para limpiar estos monstruos, Estados Unidos está listo, dispuesto y capaz de involucrarse 
y hacer el trabajo de manera rápida y efectiva". Mil 1,6Pol. 

  



 SE LAVAN LAS MANOS...Y RECHAZAN AYUDA. Para el secretario de Seguridad Ciudadana, 
Alfonso Durazo, la masacre contra la familia LeBarón ocurrida el lunes fue una confusión; para 
familiares de las víctimas fue un ataque directo y premeditado. La masacre de tres mujeres y seis 
menores de edad, de nacionalidad estadounidense, que viajaban en tres camionetas por una 
brecha cerca de Bavispe, Sonora, no ha podido ser aclarada ni por las autoridades federales ni 
estatales. “El convoy, integrado por dos camionetas Suburban, pudo haber sido confundido por 
grupos delictivos que se disputan el control en la región”, afirmó Durazo por la mañana. “Es una 
zona en disputa entre diversos grupos criminales”, apuntó al señalar a un cártel de Agua Prieta y 
otro de Chihuahua (La Línea). No obstante, Kendra Lee Miller, cuñada de una de las mujeres 
asesinadas aseguró ayer a CNN: “Fue un ataque orquestado por el Cártel en Sonora, donde 
vivimos, y eligieron a nuestra familia para iniciar una guerra”. Miller explicó que la familia viajaba 
en caravana como medida de protección. “Mi cuñada iba a recoger a mi hermano en Phoenix. 
Iban a estar de compras por unos días y luego iban a regresar para mi boda (en Sonora)”, relató. 
“Mi cuñada fue asesinada a disparos en el vehículo”, dijo. El auto, agregó, fue después 
incendiado con toda intención para cubrir las evidencias. Mientras el Gobierno asegura que el 
ataque fue a las 13 horas, Miller dijo que ocurrió a las 10:30 de la mañana. Devin, un adolescente 
sobreviviente, huyó del lugar y tardó 6 horas para llegar a la comunidad de La Mora y dar aviso a 
familiares. Ref. 1A 

 OFRECE TRUMP APOYO; AMLO LO CONDICIONA. Tras ataque armado contra la familia 
LeBarón, el Presidente de Estados Unidos, Donald Trump, ofreció a su homólogo Andrés Manuel 
López Obrador ayuda para “limpiar a los cárteles”. “Este es el momento para que México, con 
ayuda de Estados Unidos, haga la guerra en contra de los cárteles de droga y los borre de la faz 
de la tierra ¡Simplemente estamos esperando la llamada de su nuevo Presidente!”, escribió el 
republicano a través de su cuenta de Twitter. “Si México necesita o solicita ayuda en eliminar a 
estos monstruos, EU está listo, con voluntad y capaz de involucrarse para hacer el trabajo rápido 
y eficazmente”. Trump señaló que los cárteles se han vuelto grandes y poderosos, por lo que se 
“necesita un Ejército para derrotar a otro ejército”. Sin embargo, López Obrador respondió que 
para hacer frente a los problemas de inseguridad que enfrenta México, no es necesaria la 
intervención de ningún gobierno extranjero. Ref 5A 

 PREFIERO QUE UNA VÍCTIMA ENCABECE LA CNDH: AMLO. En medio de la elección del 
próximo titular de la Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH), el presidente Andrés 
Manuel López Obrador afirmó que él prefiere que la encomienda la tenga una persona que haya 
padecido en carne propia “violaciones a los derechos humanos”, más que un profesional en la 
materia. “Esta decisión la va a tomar el Senado, pero mi opinión es que no sean sólo 
profesionales de los derechos humanos, en el sentido de que estudiaron una maestría, un 
doctorado, académicos; prefiero más a la gente que ha padecido en carne propia violaciones a los 
derechos humanos, entregarles a ellos la encomienda”, dijo. Uni. 4A 

 

 

 

 

 

 

 

 



R  E  S  U  M  E  N   N O T A S   P E R I O D Í S T I C A S 

GOBIERNO DE LA CIUDAD DE MÉXICO 
 

Miércoles 6 de noviembre de 2019. 

 
 
JEFA DE GOBIERNO DE LA CIUDAD DE MÉXICO 

 

INICIATIVA PARA FACILITAR TRÁMITES MERCANTILES 

VAN POR AUTORREGULACIÓN MERCANTIL. Con dos nuevas iniciativas de ley enviadas 

al Congreso local, el gobierno de CLAUDIA SHEINBAUM priorizará la autorregulación de 

establecimientos mercantiles. Las autoridades explicaron que confiarán en que los dueños de 

los negocios se comprometerán a cumplir con lo establecido en las normas y reglamentos.  

En conferencia de prensa, la Jefa de Gobierno, CLAUDIA SHEINBAUM, explicó que la ley 

de mejora regulatoria  pretende acabar con la tramitología por la que atraviesan las personas 

que buscan abrir un establecimiento y así elevar la competitividad de la capital. Ref. 3Cd, 

Uni. 1A 19M. Mil. 19Cd, Sol. 26, Cro. 10Cd, Pre. 2,7 Raz. 15. 24Hrs. 1,15 Her. 12, DB 10Cd.  

 

MODIFICACIÓN DE LEY PARA QUE FUNCIONARIOS DE LA CDMX PUEDAN VIAJAR AL 

EXTERIOR 

PIDE CSP REACTIVAR VIAJES AL EXTERIOR. La Jefa de Gobierno, CLAUDIA 

SHEINBAUM, solicitó a los diputados modificar la Ley de Austeridad para eliminar la 

restricción de que los servidores públicos de su Administración, de alcaldías, de órganos 

autónomos y de los poderes Legislativo y Judicial sólo puedan hacer un viaje al extranjero 

durante su encargo. Ayer se publicaron en la Gaceta Parlamentaria observaciones que envió 

la mandataria a la última reforma al Artículo 95, en las que solicita también que se cambie la 

redacción para que el titular del Ejecutivo local pueda salir del país durante más de 7 días, si 

lo notifica al Congreso. Ref. 1Cd, Jor. 33Capital. Met. 15, Exc. 24Com. 

 

BUSCAN COMBATIR LA PROBLEMÁTICA DE CASCAJO EN LA CAPITAL 

POSPONEN PARA 2020 RECICLAJE DEL CASCAJO. Las medidas para combatir la 

problemática de cascajo en la Capital avanzan lento. A pesar de que se esperaba que en 

mayo de 2019 se emitiera una convocatoria para las seis plantas recicladoras de residuos 

especiales, de demolición y construcción, será hasta 2020 que éstas se definan, reconoció la 

Jefa de Gobierno, CLAUDIA SHEINBAUM. Ref. 2,1Cd.  

 



EL PROBLEMA DEL AGUA EN LA CDMX 

NEGOCIAN EL ABASTO DEL AGUA. El Gobierno de la Ciudad de México negocia con la 

Comisión Nacional del Agua para recibir el mismo porcentaje de agua del Sistema Cutzamala 

para seguir abasteciendo al oriente de la capital. Asimismo el GCDMX gestiona para que se 

reduzca el consumo de agua para riego en el Estado de México el poniente de la capital para 

distribuirla en el oriente de la capital donde se escasea y pega más durante la sequía, 

anunció la Jefa de Gobierno, CLAUDIA SHEINBAUM PARDO. DB 10 

AGUA MÁS CARA A QUIEN LA DESPERDICIE. El gobierno de la Ciudad de México busca 

mecanismos para desincentivar el uso de agua potable para riego, ya que han detectado 

que, en época de sequía, los habitantes de la zona poniente hacen uso del líquido para regar 

sus jardines y esto merma la distribución hacia el oriente de la capital. Así lo indicó ayer la 

Jefa de Gobierno, CLAUDIA SHEINBAUM, quien señaló que trabajan en distintos 

esquemas y, aunque todavía no tienen uno definido, se analiza la posibilidad de subir las 

tarifas durante la temporada de estiaje cuando el consumo sea mayor con relación al 

promedio de la ciudad. “Todavía no tenemos establecido el esquema, repito, el objetivo es 

disminuir el consumo de agua en la época de secas para riego, para riego de jardines, ¿por 

qué?, porque el agua potable que se usa para riego en jardines, en realidad está quitando 

agua para el oriente de la ciudad”, indicó.  Exc. 24Com. Pre. 7, Raz. 15. 24Hrs. 9Cd.  

OTRAS NOTAS RELEVANTES 

BATALLAN POR LOS AMPAROS DE VERIFICENTROS CERRADOS. A dos años de que 

se determinó el cierre de verificentros señalados por irregularidades, el Gobierno de 

CLAUDIA SHEINBAUM aún batalla por los que se ampararon. La Mandataria indicó que se 

definirá cuántos de los sitios que ganaron amparos podrán reabrir. Ref. 2Cd. 

 

EN MÉXICO, PIDEN CAMBIAR ESTRATEGIAS. Partidos políticos y organizaciones 

demandaron justicia para la familia LeBarón, luego del lamentable ataque que dejó un saldo 

de seis menores y dos mujeres muertos en San Miguel Bavispe, Sonora. Por separado, la 

Jefa de Gobierno de la Ciudad de México, CLAUDIA SHEINBAUM, envió sus 

condolencias y expresó su confianza en que se esclarezca el crimen para que haya justicia. 

Raz. 5 

 

LIMITA EL GOBIERNO EJERCICIO DEL GASTO. El Gobierno de la Ciudad libera con 

lentitud el presupuesto programado para ser ejercido en 2019, lo que mantiene un bajo nivel 

de crecimiento en la economía local, aseguró la Coparmex CDMX. Para los inversionistas, 

comento Jesús Padilla presidente de la Coparmex CDMX, la confianza puede recuperarse 

con los corredores inmobiliarios y las facilidades para desarrollar vivienda popular, de 

acuerdo con los anuncios de la Jefa de Gobierno, CLAUDIA SHEINBAUM. Ref. 3C Eco. 31. 



DIPUTADOS RATIFICAN REVOCACIÓN DE MANDATO. Los diputados aprobaron sin 

cambios la minuta que les envió el Senado sobre revocación de mandato, figura que 

permitiría quitar del cargo al Presidente de la República, los gobernadores y al jefe de 

Gobierno de la Ciudad de México. La reforma fue avalada en lo general con 372 votos a 

favor y 75 en contra, y fue turnada a los congresos locales para su análisis y eventual 

ratificación. Se requiere el aval de al menos 17 de los 32 Estados para que pueda ser 

declarada constitucional. Exc. 5A 

GÉNEROS DE OPINIÓN DE JEFA DE GOBIERNO 
 

EL CABALLITO. La Jefa de Gobierno, CLAUDIA SHEINBAUM, hizo un tiro de tres bandas 
al proponer al Congreso local modificaciones a la Ley de Austeridad, en la que se determina 
que los funcionarios públicos sólo podrán realizar un viaje oficial al año al extranjero. Algunos 
diputados consideraron que esta propuesta bien podría aplicarse al Poder Legislativo, pues 
hay quienes realizan turismo parlamentario. La pregunta es si los diputados se aventurarán a 
hacer los propios ajustes. Uni 19M. 
 
 
CAPITAL POLÍTICO, por Adrián Rueda. Dicen en los pasillos de la grilla que aunque sigue 
deshojando la margarita como si fuera la estrella en un draft de futbol, el alcalde de 
Coyoacán terminará pasando a las filas del Verde Ecologista. Nadie ignora que a la silla de 
esa alcaldía se sentó de la mano de Mauricio El Tomate Toledo, con quien se peleó apenas 
llegando y entró en disputa por los puestos de estructura, lo que los ha distanciado al grado 
de convertirse en enemigos. A raíz de esa situación, Negrete buscó acercarse a la Jefa de 
Gobierno, CLAUDIA SHEINBAUM, por lo que todo mundo daba por hecho de que se 
pasaría a Morena, sobre todo luego de demarcarse del PRD y de su padrino Toledo. Pero da 
la casualidad de que ni CLAUDIA SHEINBAUM ni Morena lo quieren, por lo que la única 
opción que tiene es el salvavidas que buscó en el Partido Verde Ecologista de México, donde 
le abrirían la puerta. Exc 23C. 
 
 
AVANZA SISTEMA ANTICORRUPCIÓN LOCAL, por Héctor Villegas. El combate a la 
corrupción, a nivel nacional y local, es un tema reciente: en 2016 se publicó la primera ley del 
Sistema Nacional Anticorrupción, y un año después el Congreso de la ciudad aprobó la 
legislación para crear el Sistema Anticorrupción local. A nivel nacional comenzaron los 
trabajos para dar nacimiento a este Sistema en 2012; en la ciudad poco se avanzó con el 
gobierno anterior. Fue hasta ahora que perfila su nacimiento total, especialmente luego de 
que el 24 de octubre se instaló el Comité Coordinador del Sistema Anticorrupción de la 
Ciudad de México. Aunque el Gobierno de la DOCTORA CLAUDIA SHEINBAUM encontró 
un enorme rezago en el tema, a partir de enero comenzaron los trabajos para implementarlo 
y convertirlo en un ejemplo a nivel nacional. En el Gobierno de SHEINBAUM, la corrupción 
es imperdonable, porque se trata de recursos públicos que los ciudadanos pagan. Her 2. 
 
 
 
 
 
 



ARTÍCULO 
 
RENDICIÓN DE CUENTAS EN ALCALDÍAS, por Gabriela Salido. En el Congreso de la 
Ciudad de México terminó la glosa del Primer Informe de la Jefa de Gobierno, por lo que en 
el Recinto de Allende y Donceles inició la “pasarela” de los 16 alcaldes para rendir cuentas 
de la forma como gastaron el presupuesto, y para presentar los proyectos a desarrollar el 
próximo año. La curva de aprendizaje en algunos casos fue más que evidente y costosa para 
el erario; no es lo mismo hacer politiquería que ser servidor público y desempeñar el encargo 
mediante la correcta administración de los recursos humanos, materiales y financieros.  
Sol. 18. 
 
 

GOBIERNO Y SEGURIDAD 
 
 
SECRETARÍA DE GOBIERNO  
 

BUSCA EL GOBIERNO INCENTIVAR A NEGOCIOS DE BAJO IMPACTO. Al entregar al 

Congreso capitalino dos iniciativas en materia de mejora regulatoria y verificación de 

establecimientos mercantiles de bajo impacto, la secretaria de Gobierno, Rosa Icela 

Rodríguez Velázquez, y el asesor de Programas y Proyectos Estratégicos de la Jefatura de 

Gobierno, Néstor Vargas Solano, afirmaron que ambos proyectos  cerrarán espacios a la 

discrecionalidad y la corrupción en trámites y servicios, y modificarán el modelo de control de 

los negocios basado en un sistema de sanciones por uno de incentivos para el cumplimiento 

voluntario de la normatividad. Jor. 33Capital 

RECLUSOS USAN LA WEB PARA COMERCIAR LO QUE FABRICAN. Internos de los 

diversos Centros Penitenciarios  de la Ciudad de México exhiben los productos que fabrican 

a través de un Catálogo Comercial difundido vía internet en la página oficial de la Secretaría 

de Gobierno local. Los capitalinos pueden adquirir esos productos en la sala de exhibición y 

ventas de productos elaborados por las personas privadas de su libertad en la Ciudad de 

México ubicada en avenida José María Izazaga número 29, planta baja, colonia Centro en 

alcaldía Cuauhtémoc. Pre. 10.  

METERÁN ORDEN A VENTA CALLEJERA EN EL CENTRO. El Gobierno de la Ciudad de 

México llevará a cabo un reordenamiento del comercio en vía pública en el Centro Histórico 

además, regulará y promocionará las romerías. Actualmente el comercio informal se integra 

en conglomerados de comerciantes ubicados a lo largo de calles y avenidas o sobre 

concentraciones específicas, pero con mayor presencia en el perímetro B del Centro 

Histórico. Pre. 4 

 

 



SECRETARÍA DE SEGURIDAD CIUDADANA 
 
 
BUSCAN SELLAR RUTAS PARA LA ENTRADA DE DROGAS. Ante el incremento de los 
homicidios derivados de la pugna entre grupos criminales por la venta de drogas al menudeo, 
un trabajo coordinado entre la Fiscalía General de la República, la Secretaría de Seguridad 
Ciudadana y la Procuraduría local, buscan cerrar la entrada de enervantes a la ciudad, en un 
análisis se confirma que criminales usan camiones y aeropuertos para introducir enervantes. 
Uni. 21. 
 
INVESTIGAN ASUNTOS INTERNOS A MÁS DE MIL 800 POLICÍAS. Más de mil 800 
policías de los cerca de 89 mil uniformados adscritos a la SSC se encuentran actualmente 
bajo investigación, debido a presuntamente estar relacionados con actos fuera de la ley, ante 
lo cual autoridades de la dependencia aseguraron que se da seguimiento a cada uno de los 
casos. 24Hrs. 8. 
 
ACEPTA LA SSC 4 RECOMENDACIONES POR CASOS DE TORTURA CONTRA 
JÓVENES. La práctica de actos de tortura a la que recurren algunos elementos policiacos en 
contra de presuntos delincuentes o personas inocentes son un problema estructural y 
sistemático en la que se trabaja diariamente para abatirla, admitió la SSC de la CDMX.  
Jor. 34. 
 
A LA MALA.  Un conductor fue despojado de su auto cuando estaba estacionado en la 
colonia Sinatel, en Iztapalapa. Cámaras privadas captaron a los asaltantes cuando obligaban 
a la víctima a bajar de su auto. Ref. 4C, Met. 2. 
 
CAE DEALER CAPTADO EN UN VIDEO ROBANDO. Uno de los cinco sujetos que 
intentaron robar una casa en Lindavista, alcaldía Gustavo A. Madero, pero fueron arrollados 
por quien iba a ser la víctima, fue detenido. Elementos de la SSC y la PDI ubicaron a Axel 
Rodríguez en la alcaldía Miguel Hidalgo. Ref. 4C, Uni. 21, Exc. 25, Mil. 19 
 
 

PROCURADURÍA GENERAL DE JUSTICIA 
 
ANUNCIA GODOY QUE SE POSTULARÁ PARA ENCABEZAR LA NUEVA FISCALÍA. La 
Procuradora Ernestina Godoy Ramos anunció que se postulará para ocupar la titularidad de 
la nueva Fiscalía General de Justicia, donde nada está escrito y no es un proceso a modo, 
pues corresponderá a los 11 integrantes del Consejo Judicial Ciudadano integrar la terna que 
presentará a la Jefa de Gobierno y la votará el Congreso de la Ciudad de México. En la 
firma de un convenio para elaborar e implementar el protocolo de atención a personas 
indígenas, aclaró que no tiene ningún impedimento para participar. Jor 33C. 
 
 
JUSTICIA INDÍGENA. Los trabajos para el Protocolo de Atención a Indígenas comenzaron. 
El convenio lo firmaron la Procuraduría, el Tribunal de Justicia, Reclusorios, Consejería 
Jurídica y SSC. Ref 4C, Sol 26M 
 



COMBATIRÁN LA TRATA, PROMETE OLGA SÁNCHEZ. Al reconocer que el delito de la 
trata de personas constituye una de las formas más lucrativas del crimen organizado y utiliza 
técnicas complejas en múltiples países, la secretaria de Gobernación afirmó que México 
combatirá este flagelo con coordinación. Acompañada por el Gobernador de Guerrero, la 
Procuradora capitalina, entre otros funcionarios, Olga Sánchez expuso que se debe 
fortalecer la relación entre los Estados. Sol 8. 
 
 
DESALOJAN, TRAS 9 AÑOS, INMUEBLE de Cuauhtémoc 166, colonia Doctores. Los sellos 
fueron restituidos para resguardar el predio, asegurado por la PGJCDMX, desde 2017.  
Uni 1M. Jor 34C, Pre 12, Cro 11C, 24Hrs. 8, Met. 12, Gra 8. 
 
 
RECLAMAN LA BÚSQUEDA DE DESAPARECIDOS. Aunque suman ya dos años sin saber 
dónde está su hija, María del Carmen Volante mantiene la esperanza de encontrarla. Ni las 
investigaciones que ha realizado la Procuraduría ni las búsquedas de la familia y amigos por 
sus medios han dado resultados. Asimismo, familiares de desaparecidos en la CDMX se 
manifestaron afuera de la Procuraduría. Ref 4C, 24Hrs. 8, Met 4 
 
 
DEFRAUDAN 20 BANDAS CON VENTAS EN LÍNEA. Autoridades de la CDMX tienen 
identificadas 20 bandas criminales dedicadas a defraudar personas a través de la compra-
venta de productos por Internet, principalmente automóviles, bajo la modalidad conocida 
como segunda mano. Mil 18 
 
 

SECRETARÍA DE TRABAJO 
 

STPS: 15,000 APRENDICES YA ENCONTRARON EMPLEO. A 10 meses del arranque del 

Programa Jóvenes Construyendo el Futuro, se han logrado 15,000 contrataciones y las 

autoridades laborales ya plantean los retos del mes 13 para abrir más empleos o promover el 

autoempleo en los jóvenes que están recibiendo su capacitación. En un evento en el que se 

reconocieron a las empresas integrantes en el Consejo Coordinador Empresarial (CCE) y del 

Consejo Mexicano de Negocios (CMN) como tutores, la secretaria de Trabajo y Previsión 

Social (STPS), Luisa María Alcalde Luján, lanzó el nuevo reto al sector privado para que 

sumen, a partir del mes 13, vacantes al programa estrella del gobierno federal que a la fecha 

tienen más de 1 millón de jóvenes en capacitación. Eco. 22, Fin. 8 



DESARROLLO SUSTENTABLE 
 
 
SECRETARÍA DE MOVILIDAD 
 

APRETARÁN ATENCIÓN EN SINIESTROS VIALES. La Secretaría de Movilidad (Semovi) 

apostará por disminuir los tiempos de emergencias a víctimas de siniestros viales. Esta fue 

uno de los objetivos tras el último taller dirigido a funcionarios para elaborar el Programa 

Integral de Seguridad Vial (PISVI). Ref 4Cd. 

DISCUTIRÁN IMPULSO AL TRANSPORTE PÚBLICO. En la cuarta edición de Intertraffic 

México se buscará difundir las ventajas del uso de transporte público, con el objetivo de 

reducir el uso del automóvil ante las pérdidas millonarias por la congestión. Ref 2Cd. 

DEBE MEJORAR LA SEGURIDAD VIAL: EXPERTO. Si bien hay avances significativos en 

materia de movilidad como la construcción de dos líneas del Cablebús y la compra de 

unidades nuevas para la Red de Transporte de Pasajeros y el Servicio de Transportes 

Eléctricos, todavía hay algunos rezagos, consideró el director para Latinoamérica del Instituto 

de Políticas para el Transporte y el Desarrollo (ITDP, por sus siglas en inglés), Bernardo 

Baranda. Sol 27M. 

PARA SEGUIR LEYENDO...CONSTRUIRÁN OTRA ESTACIÓN EN FÉLIX CUEVAS 

CONTRA SATURACIÓN. El sistema Metrobús construirá una nueva plataforma de unos 111 

metros de longitud y 3.70 metros de ancho para combatir la saturación en la estación Félix 

Cuevas de la Línea 1, la cual pone en riesgo alto a los usuarios, como dio a conocer ayer 

Excélsior. El nuevo cuerpo de la estación se construirá sobre el camellón de Insurgentes Sur, 

entre el Eje 7 Sur y Valencia. Serán invertidos unos 16 millones de pesos y se estima que la 

obra iniciará en enero de 2020, informó el Metrobús. Exc 24Com. 

DIDI FOODS LLEGA A LA CDMX. Al registrarte estás aceptando el aviso de privacidad y 

protección de datos. Puedes de-suscribirte en cualquier momento. DiDi Food anunció su 

llegada de manera oficial a la Ciudad de México este martes, su tercera ciudad en el país 

después de Guadalajara y Monterrey, y regalará 120 pesos para realizar pedidos durante el 

miércoles 6 de noviembre. Con motivo de su lanzamiento en la capital, los pedidos de 120 

pesos o menos serán completamente gratis el miércoles. Si el pedido excede este precio, el 

usuario únicamente deberá pagar la diferencia. Fin 21 

 

 

 

 



SISTEMA DE AGUAS 

 BUSCA EL GOBIERNO LOCAL QUE CONAGUA RESTABLEZCA 100% EL ENVÍO DE 

LÍQUIDO. El Gobierno de la Ciudad de México busca llegar a un acuerdo con la Comisión 

Nacional del Agua (Conagua) para restablecer el suministro de 10 mil litros de agua por 

segundo del Cutzamala a la capital del país, señaló la titular del Ejecutivo local, CLAUDIA 

SHEINBAUM PARDO. Luego de que el Sistema de Aguas de la Ciudad de México informó 

que la reducción de 10 por ciento en el envío del líquido desde ese sistema, que se aplica 

desde el 12 de septiembre, continuará hasta mayo, la mandataria dijo que las lluvias que se 

registraron en octubre permitieron que las presas recuperaran su capacidad promedio de 

almacenamiento, por lo que podrían aportar más agua. Jor. 32Capital 

OPERA A CIEGAS  LA RED DE AGUA POTABLE DE LA CIUDAD, ADMITE 

FUNCIONARIO. La red de agua potable en la Ciudad de México opera prácticamente a 

ciegas porque no se tiene un control de la dispersión de los flujos a las diferentes líneas de 

abastecimiento, lo que provoca que en algunas ocasiones la dotación del líquido sea mayor 

en unas zonas, reconoció el director de Proyectos de Agua Potable, Ascensión Pérez 

Méndez. Jor. 32Capital 

RECOLECTARÁN GRASAS Y ACEITES USADOS EN EL CENTRO. Para evitar que las 

grasas y aceites que son vertidos en las coladeras o tuberías tapen el drenaje, la Autoridad 

del Centro Histórico colocó el primer contenedor público para que locatarios y vecinos del 

mercado 2 de abril y del barrio de Santa María la Redonda, en la colonia Guerrero, Perímetro 

A del primer cuadro de la ciudad, depositen este tipo de residuos. De acuerdo con el Sistema 

de Aguas de la Ciudad de México, un litro de aceite contamina mil litros de agua, además, al 

estar combinado con jabón, por ejemplo, se endurece tanto como una piedra que sólo puede 

ser retirada con cincel, esto genera taponamientos en el drenaje. Sol 27Com. 

INICIA RECOLECCIÓN DE GRASAS Y ACEITE.  El gobierno de la Ciudad de México 

emprendió un programa piloto para recolectar las grasas y aceites que se producen en las 

fondas, restaurantes y cocinas de los hogares, con la intención de evitar que se viertan a las 

coladeras y se tapen. Para ello, se firmó un acuerdo con la empresa Reoil International para 

que, periódicamente, retire y cambie el contenedor y reutilicen como insumo para la industria 

de la curtiduría; incluso una pequeña porción se exportará a Europa para transformarla en 

biodiesel. Exc. 25Com. Met 14 

MULTA POR REGAR JARDINES CON AGUA POTABLE. Por medio de sanciones, el 

Gobierno de la Ciudad de México trabaja en un esquema para disminuir el uso de agua 

potable para riego en época de estiaje en zonas residenciales, sin elevar las tarifas de uso 

del líquido, adelantó la titular del Ejecutivo capitalino, CLAUDIA SHEINBAUM PARDO. 

Explicó que este plan se trabaja con el Sistema de Aguas de la Ciudad de México (Sacmex). 

Uni. 19M. 

 



SECRETARÍA DE GESTIÓN INTEGRAL DE RIESGOS Y PROTECCIÓN CIVIL 
 
CON LO QUE SE PUEDA. Para protegerse de las lluvias, los capitalinos utilizaron todo tipo 
de objeto. En la colonia San Rafael usaron bolsas de plástico, mientras que en Congreso del 
a Unión fueron impermeables. Asimismo, ayer por la tarde se declaró alerta amarilla por 
fuertes lluvias en 13 alcaldías, ya que sufrieron severos encharcamientos.  
Ref 3, Sol 25, Exc 27, Uni 18. 
 
CONSTRUYEN REPRESA; ALUD LOS SEPULTA. Sandro y Alfredo trabajaban para 
construir una represa en el poblado Santo Tomás Ajusco, en Tlalpan, pero uno de ellos murió 
sepultado por un deslave y el otro tuvo que ser hospitalizado. El reblandecimiento de la tierra 
por las lluvias ocasión un talud en el lugar de la obra. Socorristas del ERUM y elementos de 
Protección Civil acudieron al lugar para sacar de los escombros a los hombres.  
Ref 4, Sol 15, Met 5, DB 23. 

 
 

ADMINISTRACIÓN Y FINANZAS 
 
 
CONSEJERÍA JURÍDICA 
 

RECUPERAN ARCHIVO DE NOTARÍAS. El gobierno de la Ciudad de México, recupera 

archivo general de notarías afectado por el sismo del 19 de septiembre de 2017. El 

Consejero Jurídico y de Servicios Legales del GCDMX, Héctor Villegas Sandoval anunció 

que la próxima semana quedará concluido al 100 por ciento el ordenamiento del acervo B de 

los protocolos notariales, afectados hace dos años. DB 10Cd. 

 
SECRETARIA DE DESARROLLO ECONÓMICO 

 

CHOCAN CDMX E IP POR DESARROLLO ECONÓMICO. El sector empresarial y el 

Gobierno de la Ciudad difieren sobre las expectativas de crecimiento de la economía en la 

capital del país para el próximo año, ante el panorama que se vive a nivel nacional. El 

presidente de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) de la capital 

del país, Jesús Padilla Zenteno, comentó que a casi un año del gobierno de la mandataria 

CLAUDIA SHEINBAUM PARDO la economía apenas presenta un crecimiento de 0.7 %, en 

comparación con el mismo periodo del año pasado. Por separado, el titular de la Secretaría 

de Desarrollo Económico (Sedeco), Fadlala Akabani Hneide, aseguró que la Ciudad de 

México no está afectada por la recesión económica a nivel nacional, ya que sigue fluyendo la 

inversión extranjera debido a que solicitan permisos y autorizaciones de construcciones.  Uni 

18M. 



SIN EJERCER, 63% DEL GASTO GUBERNAMENTAL. Al primer semestre del año, el 

gobierno de la Ciudad de México únicamente había gastado 37 por ciento del presupuesto 

autorizado y los principales rezagos se presentan en la Secretaría de Obras y Servicios, el 

Metro y la vivienda, informó ayer Gabriel Funes, consejero de la Confederación Patronal de 

la República Mexicana (Coparmex) local. Sol 25M. 

INVERSIÓN Y EMPLEO ALARMA A COPARMEX. Integrantes de la Confederación Patronal 

de la República Mexicana (Coparmex) de la Ciudad de México mostraron su preocupación 

por el estancamiento económico de la ciudad debido a que no se invierte ni se genera 

empleo. El presidente Jesús Padilla propuso, en conferencia de prensa, cinco ejes urgentes 

para mejorar la situación, ya que se registra 0.7 por ciento de crecimiento para el mismo 

trimestre del año pasado. Exc. 25Com. Pre 3 

PREPARAN EN CDMX EXPO CHINA-MÉXICO.  Aliste su agenda. Los días 26, 27 y 28 de 

noviembre se llevará a cabo en Ciudad de México la Expo y Foro China- México 2019, donde 

empresarios e inversionistas del país asiático mostraran sus productos en cuatro foros de 

negocio: ropa y textil, iluminación, papelería y bienes de consumo. Además habrá 

conferencias sobre procesos de importación. Mil 26Neg. 

 

  

ALCALDÍAS  
 

ALCALDÍAS 
 
APRUEBAN EN TRES ALCALDÍAS ANTEPROYECTOS DE PRESUPUESTO.  En aras de 
mejorar las condiciones de seguridad e infraestructura pública, los concejos de las Alcaldías 
definieron el presupuesto que solicitarán para el ejercicio fiscal del próximo año. Hasta el 
momento, por unanimidad, en Iztapalapa, Venustiano Carranza e Iztacalco fueron aprobados 
los anteproyectos que se enviarán para su aprobación. Jor. 34, Ref. 1C. 
 
CORREN CON UN “X-MEN”. No tiene fuerza sobrehumana, ni visión de Rayos X. El súper 
poder de Carlos Cano es correr e inspirar a hacer deporte a otras personas, lo cual demostró 
al formar parte, al igual que más de 3 mil personas, de la Carrera Atlética Comunitaria 
organizada por el Instituto del Deporte de la Ciudad México, a través del Programa Ponte la 
Pila, en la alcaldía Gustavo A. Madero. Met. 16. 
 
HOGAR TEMPORAL. Personas en situación de calle usan varios puntos del camellón de la 
calle Luis Donaldo Colosio, frente a la sede de la alcaldía Cuauhtémoc, como espacios para 
pernoctar y otras actividades dejando desechos y montones de prendas de vestir. Ref. 2. 
 



HEDOR Y BASURA IMPERA EN PERIFERIA DE MERCADO JUÁREZ. Los alrededores del 
mercado Juárez se han convertido en un almacén de basura al aire libre que la alcaldía de 
Cuauhtémoc no ha podido controlar. Exc. 25. 
 
HUMO BLANCO EN XOCHIMILCO. Las alcaldías de Xochimilco, Tláhuac y Milpa Alta son 
desde ahora un nuevo territorio católico para conformar una sola diócesis. La decisión forma 
parte del proceso de división de la Arquidiócesis Primada de México, una de las más grandes 
del mundo. Her. 13. 
 
VISITARON EL CALVARIO 14 MIL 500 PERSONAS. Durante los festejos con motivo del 
Día de Muertos, más de 14 mil 500 visitantes visitaron el Panteón El Calvario, en la alcaldía 
Cuajimalpa, luego de las autoridades de la demarcación invirtieron más de siete millones de 
pesos para su mejoramiento, además de realizar jornadas de limpieza en el lugar. 24Hrs. 9. 
 
 

ORGANIZACIONES INDEPENDIENTES 
 

INSTITUTOS 
 
RETIRA INVEA PUBLICIDAD CERCANA A METROBÚS. El Instituto de Verificación 
Administrativa de la Ciudad de México retiró publicidad de mobiliario urbano aledaño a siete 
estaciones de la Línea 7 del Metrobús, que corre de Indios Verdes a Campo Marte. El 
organismo dependiente del Gobierno capitalino detalló que durante un operativo se retiraron 
13 carteles y se revisaron nueve pantallas instaladas en mobiliario urbano para constatar que 
no estuvieran en funcionamiento. 24Hrs. 9, Exc 27C, Her 12 
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